

Responsabilidad fiscal es cumplir con Chile

“...hoy podemos decir que controlamos la inflación y que nuestra economía crece; revertimos el abandono de nuestras policías con más recursos para enfrentar la delincuencia y el crimen organizado; nos hicimos cargo del deterioro de nuestras fronteras; aumentamos los recursos en salud, vivienda...”.

CAMILA VALLEJO D.

Ministra secretaria general de Gobierno

Cumplir con Chile es el objetivo principal que trazó el Presidente Gabriel Boric para el presupuesto de la nación 2025, dando continuidad a nuestra hoja de ruta y a los compromisos asumidos por el Gobierno.

Con este presupuesto buscamos consolidar los avances alcanzados con los presupuestos de 2023 y 2024, que nos permitieron lograr mayor estabilización económica después de años de pandemia, y avanzar en mayor seguridad pública, social y económica para las familias de Chile.

Hoy podemos decir que controlamos la inflación y que nuestra economía crece; revertimos el abandono de nuestras policías con más recursos para enfrentar la delincuencia y el crimen organizado; nos hicimos cargo del deterioro de nuestras fronteras; aumentamos los recursos en salud, vivienda, cuidados, salario mínimo y transporte en regiones; y hemos llevado más inversión y desarrollo sostenible a todas las regiones, para transformar a Chile y generar un mayor bienestar.

Cumplir con el país significa que, a pesar de estos avances, podemos ir más allá y seguir poniendo los recursos donde se encuentran las necesidades sociales y las deudas con Chile. Por ejemplo, el 60% de la flota vehicular de Carabineros estaba obsoleta o en desuso cuando llegamos al Gobierno, tal como señaló su propio ex general director. Gracias a los



presupuestos anteriores ya renovamos 2.492 vehículos, y en 2025 vamos por más, pues buscamos financiar 1.263 adicionales para nuestras policías. Esto no es todo, ya que tendremos 1.300 carabineros más en las calles y mejor equipados, y también la PDI tendrá un aumento de más de 22.600 millones de pesos.

Con este presupuesto, lograremos acumular desde 2022 a la fecha un incremento de más del 15% en los recursos para la seguridad pública, reafirmando así nuestro compromiso con la labor de nuestras policías.

Además, gracias a los nuevos ingresos que permitirá el proyecto de cumplimiento tributario, que fue recientemente aprobado en el Congreso, podremos financiar el aumento de la PGU a 250 mil pesos una vez se apruebe la reforma previsional, para cumplir así nuestro objetivo de justicia y dignidad para las y los jubilados.

Otro ejemplo: en 2022 enfrentamos las listas de espera más abultadas desde que se tiene registro y mediante la distribución estratégica de recursos ya logramos disminuir los tiempos de espera de cirugías en un 34%. Este 2025 incrementaremos en un 68% los recursos en esta materia para seguir avanzando en salud digna y oportuna.

Cuando asumimos el Gobierno, el déficit habitacional azotaba a más de 650.000 familias. Ya hemos construido 142 mil viviendas y seguiremos trabajando para alcanzar la meta de 260 mil. Por eso, elevaremos en 11,4% el presupuesto del Plan de Emergencia Habitacional.

En educación, inyectaremos 154.609 millones de pesos para seguir mejorando las condiciones de infraestructura de los estableci-

mientos públicos y aumentaremos a 48.000 pesos la Beca de Alimentación de Educación Superior, que está congelada en 32.000 pesos hace casi una década, mejorando así la calidad de vida de las y los estudiantes.

La cohesión social implica crear más espacios para el encuentro, la cultura y el deporte, que son fundamentales para recuperar espacios y hacerlos más seguros. Nos enorgullecen los logros de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos 2023, y con el presupuesto 2025 invertiremos en eventos deportivos como el Americup Femenino y aumentaremos en un 60% el presupuesto en cultura para reabrir bibliotecas y permitir que más de 300.000 personas mayores y jóvenes accedan a servicios culturales.

El 2,7% de aumento del presupuesto para el 2025 es una expansión responsable del gasto fiscal, ya que el Estado debe y puede seguir movilizándolo estratégicamente todos los recursos posibles para responder a quienes más lo requieren y a los cambios que Chile necesita, sin comprometer la estabilidad de las finanzas públicas. Desde el primer día, hemos priorizado mantener este equilibrio, incluso frente a la situación crecientemente deficitaria que heredamos, porque la responsabilidad fiscal también pasa por cumplir con las necesidades de las personas, muchas de ellas acumuladas por décadas. Las prioridades son muchas, y ante recursos insuficientes la ciudadanía exige que hagamos un esfuerzo adicional. Por eso, insistimos en la urgencia de aprobar los proyectos del Pacto Fiscal.

Solo así seguiremos avanzando con todas y todos los chilenos, porque un Chile que crece es un Chile más justo y seguro.